



L'OMS dans courrier du 23 mars 2020 invite le président Paul Biya à sortir de son confinement pour renforcer l'élan d'un mouvement sociétal contre la pandémie du Covid-19.

Le silence de Paul Biya face à la crise du coronavirus suscite désormais la polémique au delà des frontières. Le chef de l'Etat ne s'est pas encore personnellement exprimé face à cette maladie qui est en train de tisser son foyer au Cameroun. C'est le Premier ministre qui a annoncé des mesures pour endiguer sur le territoire national la pandémie.

Dans courrier du 23 mars 2020, adressé au président Camerounais, le patron de l'OMS écrit **« Excellence, votre engagement personnel est nécessaire pour mobiliser les communautés et renforcer l'élan d'un mouvement sociétal contre la COVID-19. Votre voix et votre présence par l'intermédiaire des principaux moyens de communication et l'orientation fondée sur des bases factuelles et une vision claire des mesures à apporter que vous pouvez donner en vous adressant régulièrement à la nation auront une valeur inestimable ».**

«Enfin, Excellence, votre rôle dans le renforcement de la solidarité entre les nations est indispensable au succès des interventions nationales et internationales. Le virus lui ignore les frontières ou les différences politiques, et les décisions prises dans un pays

peuvent avoir des répercussions sur les efforts de riposte aux quatre coins du monde. La politisation de l'épidémie ou l'excès d'optimisme dans la riposte d'un pays peut constituer un obstacle insurmontable dans la lutte contre le virus – tant au plan national qu'au plan mondial», ajoute Tedros Adhanom, Directeur de l'OMS



Organisation mondiale de la Santé

20, AVENUE APPIA – CH-1211 GENÈVE 27 – SUISSE – TÉL. CENTRAL +41 22 791 2111 – FAX CENTRAL +41 22 791 3111 – WWW.WHO.INT

Tél. direct : +41 22 791
Fax direct : +41 22 791
Courriel :

Prière de rappeler
la référence :

Votre référence :

Son Excellence
Monsieur Paul Biya
Président de la République du Cameroun
Présidence de la République
Yaoundé
Cameroun

Genève, le 23 mars 2020

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de m'adresser à vous pour vous remercier de tous les efforts que vous avez consentis afin de limiter la portée et l'impact de la pandémie de COVID-19 et pour solliciter votre appui en faveur d'un « mouvement » sociétal de grande envergure qui s'impose d'urgence, afin d'y mettre un terme le plus rapidement possible.

Jamais jusqu'ici le monde n'avait été confronté à une maladie infectieuse respiratoire comme la COVID-19 – une maladie qui décime les communautés et bouleverse les économies en provoquant des souffrances considérables. Mais la COVID-19 n'en reste pas moins une maladie qu'il est possible de stopper par la mise en œuvre d'une stratégie de riposte efficace. Sa propagation peut en effet être évitée en limitant puis en brisant les chaînes de transmission, et c'est là que doit se situer la priorité absolue pour tous les pays – plus l'action sera prompte et complète, plus il sera possible de mettre fin rapidement à l'épidémie.

Excellence, nous avons organisé des séances hebdomadaires avec les missions permanentes à Genève pour les informer de l'évolution de la situation concernant la pandémie et des progrès de la riposte. Le Plan de préparation et de riposte stratégique à la COVID-19 a été lancé pour guider la riposte mondiale sur la base de la situation dans les pays. Je suis encouragé par les informations reçues de nombreux pays, faisant état des progrès accomplis dans la lutte contre le coronavirus et l'atténuation de ses effets.

À ce jour, certains pays n'ont pas encore enregistré de cas de COVID-19, d'autres n'ont observé que des infections sporadiques ou des groupes limités de cas, alors que d'autres encore ont mis en lumière une transmission dans la communauté. Dans la présente communication, je souhaite présenter un résumé d'une série de mesures fondamentales qui appellent votre engagement de haut niveau et qui sont nécessaires pour que nous puissions surmonter cette crise sanitaire planétaire qui marquera notre génération – quel que soit le point atteint par l'épidémie dans votre pays.

cc: Monsieur le Ministre des Relations extérieures, Ministère des Relations extérieures,
Yaoundé
Monsieur le Ministre de la Santé publique, Ministère de la Santé publique, Yaoundé
Mission Permanente de la République du Cameroun auprès des Nations-Unies à Genève et
des Institutions spécialisées en Suisse

.../2

Son Excellence Monsieur Paul Biya,
Président de la République du Cameroun, Yaoundé

Page 2
le 23 mars 2020

Votre engagement politique est indispensable et peut être renforcé par une stratégie de riposte coordonnée et pratique, dotée des moyens voulus, et notamment :

- en activant des protocoles d'urgence pertinents et en renforçant le financement des interventions d'urgence pour que les entités chargées de la riposte soient prêtes et bien coordonnées ;
- en créant un bureau national de gestion d'urgence de la COVID-19 lié à des mécanismes des provinces et des États pour faciliter la gestion de la riposte aux niveaux national et international ;
- en mettant en place des dispositifs de coordination pangouvernementaux – associant la santé, les transports, les voyages, les échanges commerciaux, les finances, la sécurité et les autres secteurs concernés – afin d'exploiter les moyens existants et de réorienter les ressources, les rôles et les responsabilités compte tenu de l'évolution de la situation ;
- en interdisant les rassemblements publics afin de réduire le risque de propagation de la COVID-19, mais également, ce qui est tout aussi important, de faciliter la riposte ;
- en réorientant les moyens essentiels des gouvernements et les ministères pour mettre en œuvre la stratégie nationale de dépistage, d'isolement et de vérification de la mise en quarantaine ;
- en mettant en place un plan d'urgence national pour aider les provinces et les États à adapter leurs opérations de manière ordonnée, lors du passage éventuel d'une situation de cas sporadiques à celle de groupes de cas, puis à la transmission dans la communauté ; et
- en dotant les autorités locales de la santé publique et tous ceux qui se retrouvent en première ligne des ressources nécessaires et des moyens d'adapter la riposte à mesure que la situation évolue – qu'il s'agisse de la capacité de diagnostic voulue, des fournitures médicales telles que l'équipement de protection individuelle (EPI) et de la capacité de renforcer suffisamment l'offre de soins.

Excellence, votre engagement personnel est nécessaire pour mobiliser les communautés et renforcer l'élan d'un mouvement sociétal contre la COVID-19. Votre voix et votre présence par l'intermédiaire des principaux moyens de communication et l'orientation fondée sur des bases factuelles et une vision claire des mesures à apporter que vous pouvez donner en vous adressant régulièrement à la nation auront une valeur inestimable. Vous voudrez peut-être aussi envisager :

- d'associer tous les segments de la société – y compris les dirigeants des autorités infranationales, les groupes religieux, les organisations de la société civile, les associations professionnelles, les médias, les écoles, les universités et d'autres encore, ainsi que des personnalités du monde des sports et du spectacle – et d'encourager les administrations aux niveaux national, infranational et local à collaborer avec toutes ces parties intéressées pour que personne ne soit laissé de côté ;

.../3

